

DIARIO MERCANTIL DE CADIZ,

DEL SABADO 10 DE ENERO DE 1829.

SAN GONZALO DE AMARANTO, CONFESOR.

El Jubileo de las 40 horas está en la iglesia de Sto. Domingo.

Afecciones astronómicas de hoy.

Sale el sol á las 7 h. y 05', y se oculta á las 4 h. y 55'.

Afecciones meteorológicas de antes de ayer.

- Epocas del día.	Barómetro.	Termóm.	Vientos.	Almósfera.
A las 9 la mañana.	29, 9, 40	48 0.	NE.	Claro.
A las 12 del día...	29, 9, 40	51 7.	Id.	Idem
A las 6 de la tarde.	29, 9, 70.	51 0.	N.	Nublado

Mareas en esta bahía.

1.ª Altamar á las 5 h. 15' mad. 2.ª Altamar á las 5 h. 37' tard.
1.ª Bajamar á las 11 h. 26' mañ. 2.ª Bajamar á las 11 h. 49' noh.

NEGOCIOS DE TURQUIA.

Paris 25 de Diciembre. = Pocas son las noticias que puedo dar á vmd. este correo. El Observador Austriaco del 15, refiriéndose á noticias recibidas de Jassy, dice que llegaban continuamente á la orilla derecha del Danubio destacamentos de tropas rusas, que se acantonaban en diferentes distritos de aquel Principado.

Habiendo el general Wittgenstein solicitado del Emperador de Rusia una licencia temporal para visitar sus estados, recibió de Petersburgo contestacion de S. M. I., en la cual el Emperador le daba las gracias en los términos mas lisonjeros por sus servicios; y estimulándole á no disminuir su celo, le manifestaba que en la actualidad no podia concedersele la licencia que pedia siendo sumamente necesaria su presencia en el ejército.

Nuevos síntomas de peste se han manifestado de nuevo en la Valaquia, espacialmente en las inmediaciones de Bucharest.

Segun cartas de Gallatz, una línea de 30 á 40,000 hombres se estiende desde Issatscha hasta Varna, y un cuerpo considerable de caballeria, que llegó de Choumla, reunido á la guarnicion de Silistria marchaba contra Hirschewa.

El 16 de Diciembre llegó á Viena el correo de Constantinopla. Cuando salió el de la capital del Austria apenas habia habido tiempo para leer las cartas. Avisaban sin embargo que el almirante ruso Ricord habia establecido en la isla de Tenedos el bloqueo de los Dardanelos; pero apesar de su vigilancia cuarenta buques con granos, procedentes de Alejandria, habian entrado en Constantinopla: quince habian sido apresados por corsarios griegos.

Marchan continuamente tropas al ejército del Danubio. Ya se ha sabido en la capital del Imperio Otomano que los rusos habian levantado el sitio de Silistria, y la mucha nieve que ha caido entorpece las operaciones ofensivas, á las cuales están determinados los generales turcos.

Estas son todas las noticias que contienen los periodicos de Paris, pero á falta de hechos sobran razonamientos: cada uno discute á su manera; sin embargo todos manifiestan temores de que no se haga la paz.

LITERATURA.

Entre las mejoras y acertadas disposiciones adoptadas por el intendente de la Habana para promover la prosperidad de la isla de Cuba, no es de poca importancia el establecimiento del periodico que bajo su proteccion publica D. Ramon de la Sagra con el titulo de *Anales de ciencias, agricultura, comercio y artes*, y del cual ya hemos dado noticia repetidas veces en este Diario, presentando el analisis de varios de sus números. El undécimo que acabamos de recibir no es menos interesante que los demas, y aun puede considerarse como mas importante por la noticia que contiene del descubrimiento y analisis de varias minas de plata, de cobre y de carbon de piedra en la isla de Cuba.

La primera, descubierta y denunciada por D. José de Escalante, vecino de Villa-Clara, que conoce los beneficios y criaderos del Perú y de Nueva-España, será quizá dentro de poco una de las mas ricas de America. Seria estendernos demasiado si nos detuviéramos en su descripcion mineralogica, y en el ensayo docimastico, y en el analisis químico; bastará decir que por el que ha hecho el referido D. Ramon de la Sagra ha resultado que la mina de plata de Villa-Clara rinde á razon de siete onzas y media por quintal. Si á esto se agrega que existen de ella masas considerables, y que su beneficio se hace fa-

cilmente, no puede dudarse de que es un verdadero prodigio digno de llamar la atención del gobierno y de los particulares industriosos, y esto lo demuestra hasta la evidencia la siguiente lista de los productos de las minas mas conocidas, extractada del ensayo politico sobre Nueva-España por el Barón de Humboldt.

Mina de la Valenciana año abundante 9 onzas, 8 decimos.

En la misma término medio 3 onzas (por quintal).

Mina de Pachuca, idem 3 onzas 2 decimos.

Minas de Tusco, idem 2 á 3 onzas.

Minas de Potosí, idem 10 adarmes.

La cantidad pues, de siete onzas y media por quintal en cuya proporción ha rendido el pedazo de mineral terreo feruginoso de la mina de Villa Clara es de suma consideración, pero aun lo es mas la prontitud, sencillez y facilidad con que se consigue la extracción de la plata.

A estos datos expresados con claridad y sencillez en los Anales sigue el analisis de dos minas de cobre descubiertas tambien por el mismo D. José Escalante, y despues el de una mina de carbon de piedra, verificado con unos pedazos remitidos del Guanabo, por el presbitero D. Manuel Donoso.

Resumen de los analisis de las minas de cobre.

Cobre verde, variedad terrea.

Sub-carbonato hidratado de cobre, 64 5

Hierro oxidado, 22 5

Silice y residuo terreo, 13

100 partes.

Cobre verde, variedad compacta.

Sub-carbonato, hidratado de cobre, 56 5

Hierro oxidado, 13

Residuo terreo, 30 5

100 partes.

Resumen del analisis del carbon de piedra del partido

de Guanabo.

Carbon ó materia combustible del coak, 6

Resina mineral, 20

Agua, 4

Cenizas incombustibles, 12

Gases evaporados, 4

100 partes.

El segundo artículo del número undécimo de los Anales

intitulado *Topografía de Alquizar*, se reduce á la parte geolo-

4
gica descrita con científica exactitud por el Dr. J. J. Oliver. Sigue un cuarto dialogo sobre la elaboracion del azucar, y concluye con un articulo de variedades que contiene las principales disposiciones de la nueva ley sobre los azucares propuesta por el gobierno ingles; el tratado de comercio y navegacion entre el Emperador del Brasil y las ciudades Anseaticas; una ojeada estadística sobre la Europa en 1828; una nota estadística sobre la China, y una esposicion del Dr. Gendrin á la Academia de Ciencia manifestando la eficacia del Togo en la curacion de la gota.

El Sr. D. Tomas Barrera, caballero del orden de S. Hermenegildo, brigadier de la Real Armada, Juez de Arribadas y Alzadas de este puerto, ha proveido auto en 24 de Noviembre proximo pasado por ante el escribano del mismo Juzgado D. Bernardo de la Calle, con dictamen del Sr. Asesor titular de Arribadas mandando sacar á publica subasta por término de nueve dias á contar desde el de la fecha con señalamiento del ultimo para el remate en las casas de su Señoría y á la hora de las doce de su mañana cinco cajones de balsamo del Perú en sus correspondientes latas con ochocientas libras, apreciados por peritos en la cantidad de doce mil ochocientos reales plata, al respecto de diez y seis reales dicho cada libra; lo que se notoria al publico para que quien quiers hacer ofertas acuda á la escribania de dicho juzgado, calle Ancha, num. 144, en donde se le darán las instrucciones necesarias. Cadiz 8 de Enero de 1829. = Luis Barrera de los Heros, escribano público.

A V I S O S.

Todo dueño de establecimiento publico con puerta á la calle que obtuviere el correspondiente permiso de la autoridad, y presente abono por su condueta podrá vender aguardientes y licores al por menor; para lo qual se le facilitará la correspondiente licencia en la Administracion del ramo, situada en la calle de la Aduana, num. 7.

Se vende un piano, su autor Clemente, de cinco y media octavas y de excelentes voces, se dará con equidad; en la imprenta de este periodico daran razon.

Maria Diaz, de 17 años de edad y leche de 10 meses. busca casa para criar, ó cria para su casa, y no tiene inconveniente en pasar á Madrid: vive calle de San Rafael, núm. 14.

CON REAL PERMISO:

En la imprenta Gaditana, calle de D. Carlos, núm. 69.